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令和元年度第２回天童市総合教育会議議事録 
 

総務部総務課 
 
１ 日時 令和元年１１月２１日（木） 

午前９時３０分から午前１０時まで 
 
２ 場所 本庁舎「３階会議室」 
 
３ 出席者 

(1) 出席構成員 
天童市長 山 本 信 治   教育長  相 澤 一 彦 
教育委員 井 上 正 信   教育委員 村 山 晴 香 
教育委員 大 内 あゆ子    

(2) 説明のため出席した者の職氏名 
教育次長 大 内 淳 一   学校給食センター所長 髙 橋 清 見 
学校教育課長 佐 藤  亨  生涯学習課長 熊 澤  輝 
教育総務課課長補佐兼庶務係長 横 倉 文 男 

(3) 事務局職員の職氏名 
総務部長 遠 藤   浩   総務課長 湯 村 耕 司 
総務課課長補佐兼行政係長 佐 藤 貴 宏 
総務課主事 佐 藤 穂乃佳 

 
４ 議事録署名員  教育長 相 澤 一 彦 
 
５ 次第 

(1) 開会 
(2) あいさつ 
(3) 協議・調整事項 
 ア 天童市教育大綱の策定について 

イ その他 
(4) 閉会 
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６ 会議の内容 

発言者 発言内容 

佐 藤 課 長 補 佐

（司会） 
 
 
 
 
 
山本市長 
 
 
 
 
 
相澤教育長 
 
 
 
山本市長 
 
 
佐藤課長補佐、

佐藤主事 
 
山本市長 
 
 
相澤教育長 
 
 
 
 
 
 
 

１ 開会 
 
２ あいさつ 
 (1) 山本市長 
 (2) 相澤教育長 
 
３ 協議・調整事項 

それでは議長を務めさせていただきますので、よろしくお

願い申し上げます。 
まず、天童市総合教育会議運営要綱第４条第２項の規定に

より、議事録署名員を指名させていただきます。 
相澤教育長にお願いしたいと思います。 
 
はい。 
 
(1)  天童市教育大綱の策定について 
 
最初に、「天童市教育大綱の策定について」説明を求めま

す。 
 
（天童市教育大綱の策定について説明） 
 
 

 事務局から説明がありましたが、皆様から御意見や御質問

がありましたらお願いします。 
 
前回の大綱も整理されていると感じていたところですが、

今回の大綱は大きな柱があり、それぞれ何が重要か、内容ご

とにまとめられており見やすくなった。「英語教育の推進」

と「持続可能な学校体制の整備」を入れていただいたことを

大変うれしく思います。大変充実したものになっていると思

います。 
方針２の「確かな学力の育成」の中で、新しい学習指導要

領の資質能力の３つの柱（「知識・技能」「思考・判断・表
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山本市長 
 
井上委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
佐藤学校教育課

長 
 
 
 

現」「学びに向かう力」）が取り入れられていて、現代的で

素晴らしい。細かいところですが、「思考・判断・表現」に

もかぎかっこを付けて、３つの柱がより明確になるようにす

るとよいと思います。 
 

 ありがとうございます。他にございませんか。 
 
 よくできていると思います。新しく３つの課題を取り入れ

ている。 
ノーベル賞作家のイシグロさんは、作品の中で登場人物

に、「自分の生活の中で先生から影響を受けていないところ

はない」と何度も語らせています。先生というものが学校教

育の中で大切だということを物語っていると思います。この

間読んだ本の中では、物理学者のホーキンスは、「これから

の世の中を作っていくのは学校とそこに学ぶ子どもたちであ

ろう」と語っていました。そのための予算を出し惜しみしな

いことが必要です。また、山田洋二監督の作品では、絶対に

先生の悪口を言わないし、先生をよく描いています。おそら

く彼はいい先生に出会ったのだと思います。先生との出会い

がその人の一生に大きく影響していることの３つの例です。 
天童市の教育は本当に素晴らしいというお褒めの言葉をい

ただきます。市長をはじめ、皆さんの日々の御尽力の証左だ

と思います。ぜひ教育に予算を惜しまず使っていただきたい

です。 
方針２の「英語教育の推進」を新たに加えてくださったこ

とに感謝申し上げます。来年はオリンピックがあり、より英

語教育の後押しになると思います。英語教育はもちろん大切

ですが、併せて、国際感覚を持った子どもたちとか、国際理

解ができる、人種差別や人権にも配慮できる子どもたちを育

てるという内容を、どこかににじませてもらえるとよいかと

思います。 
 
 １行目で触れていますが、英語教育の推進というのは、技

能の部分だけでなく、世界の多様な文化を柔軟に理解する相

互理解と相互発展の気持ちがベースにあって初めて成り立つ

ものと考えています。天童の子どもたちには、国際感覚を豊

かに、人権意識等も育てる英語教育の推進をと考えていると
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山本市長 
 
村山委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
山本市長 
 
熊澤生涯学習課

長 
 
 
 
 
山本市長 
 
大内委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ころです。言葉足らずであれば再考します。 
 
 では、村山委員。 
 
 子どもたちと日々接する中で、英語やＩＣＴの環境の必要

性をすごく感じます。天童市で環境を整えてくださって本当

にありがたいと思っています。家庭でも、どうやって意識し

て過ごしていくかを考えることも、親として大切なことだと

思います。 
「家庭教育の推進」の中の「地域活動への参加を積極的に

促し、親子が地域の一員として交流する機会を」の部分です

が、山口地区は子どもが少なく、ほぼすべての親が役員を務

めて地域を盛り上げるというのが当たり前です。あまり負担

にならないよう、行事はなくさないよう、子どもたちが楽し

めるようにやっていくというところが考えどころだと思いま

す。 
 
 家庭教育の考え方について、事務局からどうですか。 
 
 家庭教育については、今回新しく項目を設けました。今ま

でも取組をしていましたが、大綱に載っていなかったという

ことで文章化しました。委員がおっしゃるように負担がかか

るとは思いますが、大綱ということで基本的な目標であり、

このように表記させていただきました。 
 

それでは、大内委員。 
 
 「英語教育の推進」の部分で。先日、研修で中学校の授業

を見に行ったときに、子どもたちが英語の先生ととても楽し

く授業していると感じました。英語で会話することがいいと

思いますので、もっとそういう時間を取っていただきたいと

思います。できれば英語だけでなく、他の国の言葉も何かの

形で入ってきたら楽しいのではないでしょうか。国によって

ちょっとしたエチケットの違いがありますよね。例えば、外

でガムを食べてはいけない国とか。多様な文化を柔軟に理解

する、心情を育むということで、他の国の日本と違うところ

を、外国という大きなくくりで教えてあげると楽しいのでは
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髙橋学校給食セ

ンター所長 
 
 
 
山本市長 
 
 
 
 
 
佐藤課長補佐 
 
 
 
 
 
 
山本市長 
 
 
 

ないかと思います。 
 「安全・安心な学校給食の提供」の部分では、栄養面のこ

となど気を遣って提供してくださっていることに感謝しま

す。昔、子どもたちが山形市の子どもたちに対して、天童の

給食はとっても美味しくて、デザートも多くて、すごいんだ

と自慢していました。今後も、子どもたちがほかの市で天童

の給食はすごいのよ、と言える給食をぜひお願いしたいで

す。 
 
 ありがとうございます。今でも天童の給食はおいしいと言

っていただけます。安全・安心な給食ということで、アレル

ギーを抱えている子どももおりますので、十分注意しながら

今後も提供していきたいと思います。 
 
 給食費の問題も年々課題になってきています。年に１度く

らい給食を食べる機会がありますが、素晴らしいと思いま

す。食育は大切なことですので、しっかりやっていただきた

いです。 
 他に、あればお願いします。 

 
御意見ありがとうございます。大筋としてこのような方向

性で進められるのではないかと思います。先ほど申し上げた

スケジュールにのっとり、年度末まで作業を進めてまいりま

す。年度末まで期間もございますので、何か御意見があれ

ば、折を見て事務局までいただければと思います。引き続き

よろしくお願いします。 
 
皆さんからいただいた御意見を参考にしながら、作業を進

めたいと思います。 
地方創生の中で教育の占める割合は大きいものです。教育

大綱を、現場で分かりやすく実践していくことが市民や他市

町村から理解されることだと思います。教育委員会の皆さん

には、現場にもよく目を向けていただいて、本市の教育の素

晴らしさを市外、県外に広めていただきたいと思います。現

場を預かる我々は、具体的な成果を求められますので、御指

導をいただければと思います。 
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 (2) その他 
 
 （特になし） 
 
４ 閉会 

 


